

## Tema 10. La exaltación del Verbo

### Unidad: la ascensión del Verbo

#### I. Base bíblica

##### Isaías 53:2

Por tanto, yo le daré parte con los grandes y con los fuertes repartirá despojos, porque derramó su alma hasta la muerte y con los transgresores fue contado, llevando El el pecado de muchos, e intercediendo por los transgresores.

#### II. Texto de desarrollo

##### Filipenses 2:9-11

Por lo cual Dios también le exaltó hasta lo sumo, y le dio un nombre que es sobre todo nombre, <sup>10</sup>para que en el nombre de Jesús se doble toda rodilla de los que están en los cielos, y en la tierra, y debajo de la tierra; <sup>11</sup>y toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre.

#### III. Introducción

Para poder comprender medianamente la exaltación del Verbo tenemos que analizar las razones que lo llevaron a ese nivel de gloria y en el espacio, de qué posición partió para llegar a esa gloria que tiene hoy. La Palabra nos da bastante claridad, aunque con nuestra mente finita no logramos comprender las dimensiones de la gloria espiritual, puesto que es invisible, y es muy probable que se pueda discernir, estando con un cuerpo semejante al de Él, glorificado, que permita ver la jerarquía, la gloria, la autoridad y cuantos elementos, que desde la esfera de la tierra no son perceptibles, como dice Juan 17:5 "Ahora pues, Padre, glorifícame tú al lado tuyo, con aquella gloria que tuve contigo antes que el mundo fuese." Da la impresión de la gloria que tuvo antes de su encarnación.

Filipenses 2:6 dice "el cual, aunque existía en forma de Dios, no consideró el ser igual a Dios como algo a qué aferrarse" Estas profundas verdades bíblicas nos conducen a la realidad de una gloria y hermosura previas a la encarnación, y, además, podemos observar que su naturaleza era la misma de la esencia del Padre y del Espíritu Santo. El autor de la carta a los Filipenses quiere resaltar la gran opción del Verbo de Dios, que no aprovechó como para auto engrandecerse y usurpar la gloria que no le había sido dada, y que estaba propuesta para aquel que venciera la muerte, como galardón merecido de una hazaña de magnitud incalculable. Él no estimó ser igual a Dios, no tomó como una opción apropiada el reclamar para sí lo que no fuese suyo, en otras palabras, más sencillas, no decidió arrebatarse las cosas que no le habían sido dadas.

Los mejores traductores piensan que no consideró justo el enriquecimiento de sí mismo, sino más bien, Él aprovechó su igualdad con Dios como una oportunidad, no para su propia exaltación, sino para su abnegación o para anonadarse y por eso se hizo hombre, y estando en forma de hombre se hizo siervo, y al tomar la forma de siervo, haciendo lo cual, se despojó, en gran medida, de su precedente forma, o de su extrema gloria auto manifestante como Dios.

Esta humillación voluntaria le permitió, sin reclamos, sin protestas, y por amor, ir a la muerte más ignominiosa, sufriendo un dolor inimaginable, y una total vergüenza, llegando a ser una maldición a los ojos de los judíos, en razón de lo que la Ley decía de aquellos, que por delitos comprobados, morían en una cruz.

Podríamos contrastar el sentido contrario con la actitud de una de las creaturas más hermosas creadas por Dios, el querubín protector, quien poseyendo tal hermosura y siendo el guardador de los secretos de Dios, procuró malamente una auto exaltación, queriendo establecer su trono, junto al trono de Dios, sin que le asistiera ningún derecho conquistado, o ganado por sus valentías. Al analizar estos magnos acontecimientos, en el universo y en el seno de Dios, no hacemos más que recordar la oferta de Saúl, de engrandecer, darle su hija y eximir de impuestos a la casa de su padre, al que venciera al gigante Goliat. Así como David sorprendió en su momento, así el Cristo, humillándose a sí mismo, conquistó lo imposible, y por eso, le fue dado un nombre sobre todo nombre.

### **Juan 5:37**

También el Padre que me envió ha dado testimonio de mí. Nunca habéis oído su voz, ni habéis visto su aspecto

### **2ª Corintios 4:4**

en los cuales el dios de este siglo cegó el entendimiento de los incrédulos, para que no les resplandezca la luz del evangelio de la gloria de Cristo, el cual es la imagen de Dios.

### **Colosenses 1:15**

El es la imagen del Dios invisible, el primogénito de toda creación.

## **1- La exaltación**

La kenosis de Cristo, es decir, su humillación desde la gloria que tuvo antes, hasta su exaltación, es una de las grandes inquietudes que deben haber en el corazón de los santos, de conocerle en el poder de su resurrección para poder entender, por lo menos, en el camino de la humillación, desde la posición humana, la participación de los padecimientos de Cristo, la rendición, a fin de experimentar la muerte a la naturaleza adámica, y poder despertar a la nueva realidad, a fin de conocer al Cristo resucitado, como María Magdalena y los discípulos que lograron tener el testimonio completo del Cristo resucitado.

Sin embargo, después de su ascensión, en primer lugar, se sentó a la Diestra de la Majestad en las alturas, se le entregó el Juicio, como dice la Escritura en Juan 5:22 *"Porque el Padre a nadie juzga, sino que todo el juicio dio al Hijo"*; el sumo sacerdocio según el orden de Melquisedec, y un nombre que es sobre todo nombre; pero sobre todas las cosas, lo dio por cabeza a la iglesia, que también es su esposa, una entidad surgida de un pueblo que no era pueblo, de toda lengua, pueblo, tribu y nación, que en el tiempo del rechazamiento de Israel, Dios, en su inmensa misericordia, se dejó encontrar de los que no le buscaban, porque como está escrito en Juan 1:11-12 *"A lo suyo vino, y los suyos no le recibieron. <sup>12</sup> Mas a todos los que le recibieron, a los que creen en su nombre, les dio potestad de ser hechos hijos de Dios"*. Esta nueva entidad que salió de su costado, en la cruz, es llamada la esposa del Cordero, entidad que manifestaría el reino secreto del Mesías en la tierra, cuyas jerarquías delegadas gobiernan sobre los espacios conquistados, y evitan un vacío de autoridad, y ejercen los poderes del siglo venidero, esto antes de Su manifestación a la nación de Israel.

En pocas palabras, es imposible parangonar la magnitud de su grandeza actual, y mucho menos, lograr tener alguna noción de su exaltación desde la gloria previa hasta la actual posición.

## 2- Autoridad

El salmista David describió la autoridad de una manera muy gráfica, la vio como el aceite de la unción, como dice el salmo 133:2-3 *"Es como el buen óleo sobre la cabeza, el cual desciende sobre la barba, La barba de Aarón, Y baja hasta el borde de sus vestiduras; Como el rocío de Hermón, Que desciende sobre los montes de Sion; Porque allí envía Jehová bendición, y vida eterna."*

Es una estructura de autoridad, como un ejército en orden, y que le da vida y vigencia al Reino secreto de Dios en la tierra, cuyas manifestaciones son visibles, a través de un despliegue de señales, prodigios y maravillas.

Hay que entender que la autoridad es un revestimiento que viene de la cabeza hacia el cuerpo, a través de las coyunturas que bien unidas entre sí, como dice Efesios 4:15-16 *sino que siguiendo la verdad en amor, crezcamos en todo, en aquel que es la cabeza, esto es, Cristo, <sup>16</sup>de quien todo el cuerpo, bien concertado y unido entre sí por todas las coyunturas que se ayudan mutuamente, según la actividad propia de cada miembro, recibe su crecimiento para ir edificándose en amor.*

### Romanos 13:1

Sométase toda persona a las autoridades superiores; porque no hay autoridad sino de parte de Dios, y las que hay, por Dios han sido establecidas.

## 3- Dominio universal

En cuanto al dominio que le fue dado al Hijo de Dios encarnado, resucitado y glorificado, podríamos analizarlo en dos dimensiones importantes: en el tiempo, que bastaría afirmar que es un dominio eterno; y en el espacio, que es universal, aunque hay que hacer notar y dejar muy claro, que aun hay porciones del universo que permanecen en litigio y en estado de guerra, son aquellos territorios donde el reino de las tinieblas tiene bastiones importantes donde no se hace la voluntad de Dios que alteran la soberanía y el estado de derecho del Reino de Dios.

Sin embargo, nuestra visión debe ir más lejos, hay que recordar que Dios creó todo lo que existe, sean potestades, principados, todo fue creado por Él, como dice Colosenses 1:15-16

y que habiéndole dotado de voluntad propia, permitió, en Su soberanía, que tomaran el camino equivocado, el camino de la rebelión, al mismo que se adicionó Adán y Eva en primera instancia en su transgresión, y la tercera parte de las estrellas del cielo, según Apocalipsis 12:4(a) *"y su cola arrastraba la tercera parte de las estrellas del cielo, y las arrojó sobre la tierra..."* E innumerables creaturas de diversos rangos y estirpes que fueron alcanzados por aquella insurrección, y que muchos de ellos están en prisiones eternas para el juicio del Gran Día, como dice Judas 1:6 *"Y a los ángeles que no guardaron su dignidad, sino que abandonaron su propia morada, los ha guardado bajo oscuridad, en prisiones eternas, para el juicio del gran día."*

Y, por supuesto, la raza humana, que, en su gran mayoría, ha abrazado el proyecto del reino de las tinieblas, y que espera ansiosamente la manifestación del Anticristo y el Falso profeta, postulado por el reino de las tinieblas para gobernar desde Jerusalén, toda la tierra, como Absalón, sin contar que el Rey de paz está preparado para venir a tomar el trono para gloria de Dios, el Padre.

### Daniel 7:14

Y le fue dado dominio, gloria y reino, para que todos los pueblos, naciones y lenguas le sirvieran. Su dominio es un dominio eterno que nunca pasará, y su reino uno que no será destruido.

### **Conclusión**

#### **Apocalipsis 3:21**

“Al vencedor, le concederé sentarse conmigo en mi trono, como yo también vencí y me senté con mi Padre en su trono.